

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 319

Presupuesto de Egresos 2024 garantiza transición responsable y sustentable

- *Piden personas legisladoras detalles del gasto para el STC Metro, programas para la prevención de violencia y adicciones, además de recortes a salud y educación*

06.12.23. Las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso de la Ciudad de México recibieron en mesa de trabajo a la titular de la Subsecretaría de Egresos local, Bertha María Elena Gómez Castro, quien afirmó que el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2024 plantea una visión de mediano y largo plazos, que busca no sólo la conclusión de proyectos sino mantener finanzas sanas y sostenibles.

En su mensaje inicial, la legisladora Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, fundamentó la presencia de la funcionaria pública de acuerdo con las leyes vigentes y subrayó la importancia de los ejercicios de transparencia y rendición de cuentas.

Al inicio de las intervenciones, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) habló de movilidad y solicitó ahondar en cifras y porcentajes de inversión en el Sistema de Transporte Colectivo Metro; conocer lo invertido en temas de sustentabilidad para fortalecer programas contra la tala clandestina de bosques y las escuelas de captación de agua, y pidió conocer el presupuesto destinado a las alcaldías, particularmente en mantenimiento de mercados públicos y cómo se ejecuta el Presupuesto Participativo.

La congresista Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) pidió detallar los proyectos y recursos destinados a los dos anexos transversales referentes a la atención de niñas, niños y adolescentes, y el de igualdad sustantiva. Pidió analizar los programas para la prevención de violencia y adicciones, como factores que originan la descomposición social; así como precisar los recursos destinados a resolver el problema de falta de agua y las gestiones para garantizar la entrega de aparatos auditivos.

La legisladora Tania Nanette Larios Pérez (PRI) expresó que todo presupuesto destinado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, es una inversión para la vida de todos los ecosistemas y seres vivos. Observó que las dependencias más beneficiadas son las secretarías de Seguridad Ciudadana, la de Salud y la de Obras y Servicios, tres ejes muy importantes en la vida de las y los capitalinos. Sobre las alcaldías, celebró el aumento a las demarcaciones con mayor índice de marginación como Milpa Alta, Tláhuac y Magdalena Contreras y destacó las inversiones en materia de movilidad.

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

En su oportunidad, el legislador Federico Chávez Semerena (PAN) manifestó la preocupación de su partido porque le están quitando dinero a los rubros de salud, servicio de agua potable y servicios educativos, y por ello, pidió una explicación del motivo de estos recortes, a qué áreas serán destinados los recursos y en qué se van a utilizar.

Para finalizar la ronda de posicionamientos, la legisladora Batres Guadarrama (MORENA) realizó una descripción del cumplimiento de los compromisos adquiridos en la presente administración "sin aumentar ni crear nuevos impuestos, y reorientando los recursos con acento social". En este sentido, se refirió a la implementación del IMSS Bienestar, al aumento al sueldo de los trabajadores del gobierno de la ciudad; a la inversión en materia educativa, en infraestructura de movilidad, entre otras acciones, por lo que deseó conocer si "¿ya mejoramos la curva de inequidad que traíamos arrastrando?".

Presupuesto de la CDMX, construido con la participación de las alcaldías

En su mensaje inicial, la subsecretaria Bertha María Elena Gómez Castro indicó que se propone un gasto neto total para el ejercicio fiscal de 2024 de 267 mil 965 millones de pesos, que corresponde a un aumento del 7.9 por ciento respecto al presupuesto de este año, lo que es coincidente con la proyección de recursos prevista en la iniciativa de Ley de Ingresos.

Indicó que el presupuesto de la capital del país está basado en un cuerpo metodológico que incluye el compromiso con los objetivos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible; la implementación del modelo de gestión para resultados, en que actualmente la ciudad ocupa el lugar nueve en el país; así como una visión de mediano y largo plazo, integral y sustentable para el periodo 2019-2024, con incidencia más allá del periodo de gestión.

En este sentido, dijo que con este recurso se priorizará la conclusión de acciones, obras y proyectos, asegurando una transición responsable, y señaló que en la elaboración de la propuesta presupuestal participaron las alcaldías, y detalló que está constituida por 169 programas presupuestarios que las unidades responsables de gasto definieron.

Indicó que con esta propuesta se protegen condiciones laborales de trabajadores pensionados y en activo, así como a los sectores más vulnerables, y se fortalecen derechos mediante las inversiones que para 2024 serán de 18 mil 731 millones de pesos en educación; 23 mil 236 millones de pesos en salud universal; seis mil 241 millones de pesos en vivienda, 45 mil 172 millones de pesos en movilidad, 21 mil 946 millones de pesos en espacio público, 16 mil 498 millones de pesos en agua, y 97 mil 259 millones de pesos destinados a justicia.



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Finalmente, comentó que la asignación propuesta a las alcaldías por 49 mil 552 millones de pesos cumple con el mandato constitucional, y corresponde a un incremento del 17.9 por ciento del gasto global que se tenía en 2018, a un 18.4 por ciento más del que se tiene en el presupuesto actual, lo que significa un aumento de 3 mil 593 millones de pesos.

II LEGISLATURA

--oOo--



CONGRESO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO